

Le Canada et l'Afrique



Premier film musical canadien



Carole Laure

Une nouvelle étape vient d'être franchie dans l'histoire de l'industrie cinématographique canadienne avec le tournage du premier film musical canadien, *Fantastica*.

Gilles Carle, l'un des réalisateurs canadiens les plus connus a écrit le scénario du film dont il assumera aussi la réalisation.

Les vedettes de cette coproduction franco-canadienne sont Carole Laure, Lewis Furey (également auteur-compositeur de la musique et des chansons du film), Serge Reggiani, Claudine Auger, John Vernon, Denise Filiatrault, Claude Blanchard, Donald Pilon et Gilbert Sicotte.

Dans *Fantastica* tout est possible : les cadillacs remontent le cours des rivières avec les saumons, les pompiers jouent avec le feu, et la guerre devient synonyme de tendresse. Les chansons, la danse, l'amour, les joies et les peines se mélangent sur la palette des émotions. Carole Laure y est une Circé ensorcelante, partagée entre deux hommes qu'elle aime et dont elle est aimée.

Guy Fournier des productions du Réseau (Montréal) et Charlyne Ascaso de E.I. Productions (Paris) coproduisent le film.

Fantastica représente une étape importante dans la carrière de Gilles Carle, amorcée en 1965 avec «la vie heureuse de Léopold Z». Carle est le seul réalisateur canadien dont deux films aient fait l'objet d'une sélection au festival de Cannes. «La vraie nature de Bernadette» (1972) et «La mort d'un bûcheron» (1973).

Importantes découvertes pour les diabétiques

Des recherches faites au Canada ont conduit à des résultats qui amélioreront de beaucoup la vie des diabétiques.

Un des généticiens les plus éminents du Canada, le D^r Sarran Narang a mis au point une technique révolutionnaire pour reproduire des gènes d'insuline humaines en éprouvette, après quoi il les transformera en bactéries et les programmera pour transformer les bactéries minuscules en usines d'insuline.

Les gènes synthétiques fabriqués par le D^r Narang seront gardés dans le laboratoire à sécurité maximale du Conseil national de recherches. Ces gènes pourraient assurer aux diabétiques une réserve d'insuline d'ici 1985.

Université du Québec

L'Université du Québec célèbre cette année son dixième anniversaire. C'est en effet en 1969 que fut créée cette institution originale par sa structure et par son objet. Jusqu'à la fin des années soixante, l'accès aux études supérieures exigeait des étudiants québécois le déplacement vers les deux grands centres urbains du pays, Montréal et Québec. L'université du Québec a voulu rendre ces études accessibles dans la plupart des régions de la province grâce à la répartition de dix unités constituantes qui contribuent au développement régional. Aussi l'université est-elle présente à Montréal, Québec, Chicoutimi, Trois-Rivières, Rimouski, Hull et Rouyn. Le réseau de l'université groupe environ soixante mille étudiants, dont seize mille à Montréal et vingt-trois mille à la «Télé-université» (enseignement à distance pour les adultes).

Conseil mondial de l'alimentation

La cinquième session du Conseil mondial de l'alimentation a eu lieu à Ottawa du 4 au 7 septembre. Les travaux étaient axés sur l'évaluation des progrès accomplis depuis la conférence mondiale de l'alimentation de 1974 dans l'élimination de la faim dans le monde. Les problèmes relatifs à l'accroissement de la production alimentaire mondiale dans les pays en développement, la sécurité alimentaire mondiale ainsi que l'amélioration de la distribution équitable des ressources alimentaires étaient également étudiés lors de cette conférence.

Le Premier ministre Joe Clark a annoncé aux 500 délégués venant de 36 pays, à l'occasion de la cérémonie d'inauguration sur la colline du parlement que le Canada continuera de contribuer 400 millions de dollars chaque année aux projets de développement agricole et rural dans les pays en voie de développement.

«Le Canada et l'Afrique» - Trimestriel - B.P. 3373 - Dakar, Sénégal
Organe d'information des ambassades du Canada en Afrique - Directeur : J. André Ouellette
Numéro 2 - Novembre 1979 - Imprimé au Sénégal par les NIS

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada. Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.